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Raum: A310, Hauptgebäude
Sitzungsleitung
AntoniaHillberg– Präsidentin
TaliaHoch -Vizepräsidentin
Denny vonRoux– Schriftführer

I. Ständiges (19:21)

Beschlussfähigkeit wird mit 42 Anwesenden festgestellt.

a. Mitteilungen des Präsidiums

b. Anfragen an das Präsidium

c. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 24.10.18 19:22

Bei fünf Enthaltungen beschlossen.

d. Mitteilungen der Fachschaftsräte

e. Anfragen an die Fachschaftsräte 19:23

Es gibt viele AbbrecherInnen der MaschbauerInnen bei mündlichen Prüfungen, Bitte an
FSR Maschbau, die Leute darauf hinzuweisen, dass sie vorher Bescheid sagen, um
die Gemüter der Dozierenden zu beruhigen. -> Es sind Schritte in die Wege geleitet.

Frage vom FSR NaWi an die anderen: Sollen Email-Adressen vereinheitlicht werden?
Es besteht kein Bedarf.

f. Geschäftliche Mitteilungen des AStA 19:26

Es gab das Gespräch mit dem Präsidium.
- Druckfunktion der Leibnizcard kommt Richtung Sommer
- Den Besuch im StuRa fand der Präsident toll.
- Die stagnierenden Baumaßnahmen sind durch fehlende Gelder verursacht.

Das Präsidium macht Druck auf die Landespolitik. Mehr Licht im Welfengarten
geht nicht wegen Richtlinien und AnwohnerInnen.

- Informationen über überlaufene Vorlesungen sind an den AstA zu geben.
- Die VV findet am 5.12.18 statt.
- Am 8.12.18 findet die nächste NONPOG-Demo statt. Der AstA plant da noch

eine Veranstaltung.

g. Anfragen an den AStA
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II. Beschluss über die Tagesordnung 19: 31

Die Tagesordnung wird bei einer Enthaltung geändert mehrheitlich beschlossen.

TOP 1 Berichte (19:33)

- Kassenprüfbericht wird vorgestellt. Nachfragen werden angemessen
beantwortet.

Die Entlastung wir bei sechs Enthaltungen angenommen.

Aus dem Senat:
o Exzellenz-Uni: Der Kooperationsvertrag mit der MHH wurde abgestimmt. Im

Gremium dafür werden keine Studis drin sein. Kim hat dagegen gestimmt.
o Es wird nun der Antrag gestellt. Die Inhalte des Antrags sind aber geheim.
o Vortrag zur guten Lehre wurde von den SenatorInnen gehalten. Es gab nur 10

Minuten Zeit. Frau Billmann hielt einen (nicht guten) Gegenvortrag.
o Es wird nun eine AG eingerichtet, um die Lehre zu verbessern.
o Es wird Listen mit den „geilsten“ Studies geben, die dann Sonderbehandlung

erhalten sollen.
o Wenn die Listen eingeführt werden sollten, dann an die SenatorInnen wenden.

TOP 2 Antrag AstA Theaterflat (19:41)
o Antrag wird vorgestellt.

Abstimmung: Bei 3 Enthaltungen angenommen.

Anmerkung: Dominik spricht, ohne dass ihm das Rederecht erteilt wurde. Er wird auf die
Einhaltung GO verwiesen und gerügt.

TOP 3 Wahl Ältestenrat (19: 38)

KandidatInnen
o Bastian Strüber
o Dominik Schön
o Kim Haarstik
o Parastou Hashemi
o Soraya Jacob

Abstimmung: Bei sechs Enthaltungen angenommen.

TOP 4 Antrag: Rückmeldezeiträume flexibel gestalten, Verwaltungsgebühren
abschaffen, entgeltfreies Semesterticket anstreben (19: 50)
o Der Antrag wird eingebracht.

o Einwand: Der Rückmeldezeitraum ist bereits recht stark flexibilisiert, deswegen ist
die Einrichtung einer Ratenzahlung sinnvoller

o Anmerkung: Verwaltungskosten von 80 Euro sind viel Geld, wenn man knapp bei
Kasse ist.
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o Einwand: Die Gesellschaft soll nicht alle Kosten übernommen müssen.

o Gegenrede: Als Eliteuni kann man sich schon von der Gesellschaft bezahlen
lassen.

Anmerkung: Verwarnung für persönliche Beleidigungen.

20:12 Sitzungsunterbrechung bis 20:18

Geänderter Antrag wird vorgestellt. Die Punkte 1 -3 werden separat abgestimmt:

1.) Der studentische Rat fordert für die Studierendenschaft der Uni Hannover
eine Flexibilisierung und Ausweitung der Rückmeldefristen (z.B. durch
monatliche Ratenzahlung). Es wird darauf hingewiesen, dass auch
weiterhin fristgerechte Zahlung für besonders vorbildliche Studierende
möglich bleibt.

Abstimmung: Bei 23 Ja, 2 Nein und 14 Enthaltungen angenommen.

2.) Die Verwaltungsgebühren werden abgeschafft.

Abstimmung: Bei 15 Ja, 8 Nein und 16 Enthaltungen angenommen.

3.) Darüber hinaus fordert der Studentische Rat die Leitung der Leibniz
Universität Hannover auf, sich durch Einmischung in gesellschaftliche und
politische Prozesse dafür stark zu machen, ein entgeldfreies bundesweites
Semesterticket sowie kostenlosen ÖPNV für alle Menschen zu ermöglichen.

Abstimmung: Bei 15 Ja, 8 Nein und 15 Enthaltungen angenommen.

TOP 5 Antrag Jura (20:26)

o

Wird eingebracht.

Abstimmung: Bei einer Gegenstimme und acht Enthaltungen angenommen.

TOP 6 Antrag RCDS Flaschen (20:36)
o Wird eingebracht.
o Der RCDS wird auf gendergerechte Sprache hingewiesen.
o Die Spender sollen über die Uni organisiert und durchgeführt werden, nur im

Notfall via Studentenwerk.
o Die Änderung werden aufgenommen.

Abstimmung: Bei einer Gegenstimme und einer Enthaltung angenommen.

TOP 7 Verschiedenes (20:45)

- Listen für die Wahlen müssen abgegeben werden.

- Der SDS regt an, die Seebrücke zu unterstützen bei einer Aktion soll ein Foto
aus der Luft geschoßen werden. Das Ganze soll nicht allein vom SDS
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gestemmt werden, sondern gemeinschaftlich sein. Kontakt SDS: kontakt@sds-
hannover.de

Schluss: 20.51


